

# *Brasil: Parlamento maniobra esta vez para salvar a Temer*

---



Brasilia, 2 ago (PL) La Cámara de Diputados de Brasil hizo buenos los pronósticos del legislador Pedro Uczai y por mayoría de votos archivó la denuncia por corrupción pasiva que enfrentaba el titular del Ejecutivo, Michel Temer.

Uczai, de la bancada del Partido de los Trabajadores (PT), recordó que hace poco más de un año esa Casa dio luz verde al proceso de impeachment que truncó el mandato de la presidenta constitucional Dilma Rousseff, 'y ahora quiere dar un golpe para salvar a uno de los políticos más corruptos' del país, advirtió.

El plenario de la Cámara baja aprobó esta noche por 263 votos a favor, 227 en contra y dos abstenciones el informe del relator Paulo Abi-Ackel, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), favorable al archivamiento de la acusación ofrecida por la Procuraduría General de la República (PGR) al Supremo Tribunal Federal (STF).

Por la estabilidad económica y la continuidad de las (impopulares) reformas impulsadas por el gobierno de Temer, fue al argumento más manido a la hora de votar por quienes se pronunciaron a favor del relatorio de Abi-Ackel, muchos de los cuales admitieron que es preciso, 'aunque no urgente', investigar la grave acusación.

El archivamiento de la denuncia será comunicado en el plazo regimental a la Corte Suprema, dijo el titular de la Cámara de diputados, Rodrio Maia, al cerrar la prolongada sesión de debates, de casi 11 horas de duración.

Michel Temer fue acusado de corrupción pasiva por el procurador general Rodrigo Janot con base en la delación premiada del propietario del frigorífico JBS, Joesley Batista, quien grabó en marzo último una comprometedor conversación con el mandatario en la residencia oficial, el Palacio de Jaburu.

En el audio Temer avalaba el pago de sobornos para comprar el silencio del ex presidente de la Cámara de Diputados y uno de los artífices del proceso de impeachment Eduardo Cunha, quien cumple una condena de más de 15 años de cárcel por corrupción, lavado de dinero y evasión fiscal.

Además, indicaba a su ex asesor especial y ex diputado federal Rodrigo Rocha Loures como intermediario para resolver los requerimientos de la empresa JBS, a cambio de lo cual la entidad pagaría durante 25 años una 'propina' semanal de medio millón de reales, que presuntamente beneficiaría al inquilino del Palacio de Planalto.

Rocha Loures fue filmado por la Policía Federal mientras recibía y luego huía con prisa llevando una maleta negra cargada de dinero, en el que constituía el primer pago de la JBS.

De ese modo, Michel Temer se convirtió en el primer presidente en la historia de Brasil en ser acusado por corrupción pasiva en pleno ejercicio de su mandato.

En medios políticos aquí se espera una nueva denuncia de Janot, ésta por obstrucción de la justicia, al impedir el avance de las investigaciones en la operación anticorrupción Lava Jato pagando por mantener callado a Cunha, quien se afirma está negociando una delación premiada con la propia PGR.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/137197-brasil-parlamento-maniobra-esta-vez-para-salvar-a-temer>



**Radio Habana Cuba**